
Depuis quel-
ques années, 
Elisa participe 
régulièrement 
à la vie com-
munautaire 
des jeunes 
à Poverello 
Bruxelles, dans la mesure où 
ses études le lui permettent. Elle 
aide à l’accueil de jour et à l’accueil 
de nuit. 

Voici sa réponse à la question : 
Qu’est-ce que Poverello pour toi ?
Poverello est un endroit où je suis 
toujours la bienvenue. Un lieu où 
je n’ai rien à prouver, où je n’ai pas 
besoin d’être douée dans quoi que 
ce soit. C’est le seul endroit que je 
connaisse où être simplement moi-
même est suffi  sant. Être présente est 
tout ce qui compte.

C’est aussi l’endroit où j’ai ap-
pris le plus. La vie communautaire 
m’enseigne beaucoup sur moi-même, 
je suis constamment « poussée » 
à grandir et à sortir de ma zone de 
confort.

En même temps, c’est un lieu plein 
de contradictions. C’est là que j’ai 
été la plus heureuse et aussi la plus 
triste. Des moments de vie commu-
nautaire intense ont coïncidé avec 
des moments de solitude extrême. Le 
sentiment d’être nécessaire alterne 
avec celui d’être inutile. Voir tout 
ce que je peux accomplir et là où 
j’échoue.
C’est en fait la vie en condensé.

À l’approche de l’avenir, il devient de 
plus en plus crucial de clarifi er ce que 
nous voulons incarner et poursuivre 
au sein de Poverello. Actuellement, 
cela repose sur quelques personnes 
qui s’engagent dans Poverello depuis 
de nombreuses années. Cependant, 
l’engagement à long terme semble 
ne plus correspondre aux tendances 
actuelles, et nous souhaitons que 
Poverello continue d’exister tout en 
restant fi dèle à son essence.

Pourquoi est-il si diffi  cile de mettre 
cela en mots ? Peut-être parce que 
Poverello signifi e quelque chose de 
diff érent pour chacun de nous. Pour 
certains, c’est un lieu où l’on vient 
prendre un repas. Pour d’autres, c’est 
un endroit où l’on consacre une ou 
plusieurs journées par semaine, ou 
encore un lieu où l’on se sent chez 
soi. Pour d’autres encore, c’est un 
espace de rencontres... Et qu’en est-il 
de ceux qui, après des années de bé-
névolat, ne peuvent plus contribuer 
pour une raison quelconque ? Que re-
présente Poverello pour les lecteurs 
de notre bulletin, qui appartiennent 
également au mouvement Poverello ? 
Peut-être est-ce un symbole d’espoir 
et de foi ? Si nous pouvions connaî-
tre ce que Poverello représente pour 
chaque personne qui s’y sent liée, 
nous aurions un vaste bouquet de 
fl eurs, toutes uniques. Il y aurait des 
fl eurs avec des épines, et certaines 
qui se faneraient. Si nous prenions 
une photo de ce bouquet aujourd’hui, 
il serait sans doute très diff érent 
dans cinq ans. Cela montre bien que 
tout évolue.

L’expression de notre mission, de 
notre ADN, est un processus en con-
stante évolution. C’est comme une 
sorte de charte, un guide pour véri-
fi er si nous avançons toujours dans la 
bonne direction. C’est un objectif qui 
permet d’orienter et d’ajuster notre 
fonctionnement. La petite règle de 
vie instaurée en 1980 était une pre-
mière ébauche de cette charte. Elle 
exprimait, pour ceux qui venaient 
prêter main-forte, l’esprit dans lequel 
nous souhaitions vivre et œuvrer en-
semble à Poverello. C’était un guide 
pour accueillir avec bienveillance nos 
semblables dans le besoin, leur off rir 
un repas chaud, un lit, et créer, avec 
eux et pour eux, une sorte de foyer.

Chers amis de Poverello,
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Il ne s’agissait pas d’une règle imposée 
ou à signer. C’était plutôt une invitation 
à se tourner vers la source de notre 
énergie, de notre motivation et de notre 
vision. Pour ceux qui ne se questionnent 
pas sur leur motivation ou leur vision de 
l’engagement à Poverello, cette petite 
règle de vie peut sembler insignifi ante. 
Mais c’est souvent dans les moments de 
crise, d’épreuves, d’incompréhensions 
ou de malentendus que les doutes sur-
gissent. Il devient alors nécessaire de re-
chercher la source de son énergie ou de 
sa motivation. Ces sources peuvent être 
l’honneur, le succès, l’intérêt personnel 
ou l’accomplissement de soi... mais dans 
ce cas, à Poverello, on se retrouvera tôt 
ou tard face à une source tarie. Il faut al-
ors creuser plus profondément et se po-
ser deux questions fondamentales : pour 
qui, ou pour quoi, veut-on s’engager ? Et 
l’engagement dans Poverello est-il une 
voie qui y conduit ?

Il est évident que la motivation est ra-
rement simple, et qu’elle évolue avec le 
temps. C’est ce qui en fait toute la ri-
chesse. Une bonne ambiance de travail, 
des collègues amis, la reconnaissance, 
l’accomplissement, une activité créative 
et porteuse de sens... tout cela peut être 
source de motivation et d’enthousiasme. 
Cependant, les deux questions fon-
damentales ne doivent jamais être 
oubliées. Elles restent essentielles. La 
première question, pour tout bénévole 
(potentiel), est la suivante : pour quoi 
est-ce que je souhaite m’engager ? 
Ensuite, il est utile de vérifi er si cet en-
gagement est en adéquation avec celui 
du mouvement Poverello.

Dans le but de lancer un processus 
tourné vers l’avenir, un groupe de tra-
vail a été constitué pour organiser, le 19 
novembre, une journée de réfl exion 
à destination des bénévoles désireux 
d’assumer des responsabilités. Ce 
groupe de travail, ainsi que la journée de 
réfl exion, seront encadrés par Sofi e  
Verscheure, une experte en accom-
pagnement de groupes, originaire de 
Bruges. La première étape consistera à 
clarifi er les principes fondamentaux du 
mouvement Poverello, afi n de réfl échir 
ensuite à la manière d’envisager l’avenir 
à partir des réalités actuelles. Ce sera un 
défi  passionnant !

Bien à vous,
Johan

Témoignage 
de Elisa

28 septembre : 
célébration des 30 ans de 
Poverello-Tielt

19 novembre: 
journée de perspectives 
(Voir l’article introductif de 
Johan)

Activités pour les jeunes de 
Poverello-Tielt pour l’année 
scolaire 2024-2025 :

Week-end poney du vendredi 18h 
au dimanche 14h

25-26-27 octobre 
8-9-10 novembre
20-21-22 décembre 
3-4-5 janvier
7-8-9 mars
4-5-6 avril
18-19-20 avril
28-29-30 mai (mercredi au vendredi)
6-7-8 juin

Préparation des camps pour les 
encadrants : 1-2 mars et 28-29 juin

Les dates pour les camps d’été se-
ront communiquées ultérieurement.

Activités 
prévues

20-21-22 décembre 
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avons rencontré les sœurs de la Fraternité de Tibé-
riade. Après une messe très soignée avec les sœurs, 
sœur Agnès nous a parlé. Chacun d’entre nous a 
reçu une croix de sa part, tandis qu’elle prononçait 
nos prénoms et nous demandait de témoigner de 
l’amour de Dieu. La tendresse avec laquelle elle l’a 
fait rendait cet « Amour de Dieu » presque palpable. 

Après la messe fi nale du vendredi, tout le monde est 
rentré chez soi. Nous sommes reconnaissants pour 
la simplicité et l’amitié que nous avons trouvées à 
Banneux. Un remerciement spécial à sœur Nera, qui 
a tout préparé avec soin. Tout le monde a apprécié 
les repas qu’elle a préparés. Nous attendons déjà 
avec impatience notre prochaine rencontre à 
Poverello ! – Wim

Nos défunts
Herman (79) Bruxelles

Herman était un membre fi dèle 
de l’équipe de nettoyage du 
Tanneur le mercredi matin. Il a 
rendu ce service depuis l’âge de 
la retraite jusqu’à ce que son état 
de santé ne le lui permette plus.

David (40) Courtrai

Assis dans ton fauteuil roulant, 
pieds nus, poussé par ton fi dèle 
compagnon Pascal, tu étais une 
fi gure bien connue à Courtrai. 
Marqué par la vie, tu étais pour-
tant plein de vie, vif et toujours 
souriant. Mais ton corps a lâché, 
à 40 ans. Beaucoup trop tôt. Re-
pose en paix, Pascal. Tes compagnons te manquent.

Bram (41) Courtrai

C’est tragiquement que tu as 
perdu la vie, Bram, tombé dans la 
Lys avec ton vélo. Probablement 
une crise d’épilepsie. À cause 
de cette maladie, tu ne pouvais 
plus travailler, et tu es venu chez 
nous, en quête d’une activité 

qui ait du sens. Cela t’a sauvé, disais-tu souvent. 
Travailler, c’était ce que tu voulais. Tu adorais te 
dépenser. Grâce à ta force, tu as aidé à construire 
beaucoup de choses et tu as lavé des montagnes de 
vaisselle. Ton énergie avait besoin de s’exprimer, 
car elle débordait. Puisses-tu maintenant trouver la 
paix que tu n’as pas trouvée ici.

Gudrun (53) Courtrai
Tes amis te connaissaient 
comme une femme au grand 
cœur, toujours prête à écouter, 
même quand tu traversais des 
moments diffi  ciles. En amour, 
tu n’as pas eu de chance, mais 
tu avais une fi lle que tu aimais 
profondément, malgré les disputes occasionnel-
les. Lorsqu’elle est allée en internat et qu’elle 
n’aimait pas la nourriture, tu lui apportais encore 
à manger, avec le peu que tu avais toi-même. 
Beaucoup de gens te regretteront, Gudrun.

Heidi (55) Tielt

Heidi a beaucoup souff ert et 
nous a quittés trop tôt. Elle a fait 
don de ce qu’elle possédait à la 
recherche contre le cancer.

Viviane (76) Tielt
Viviane, tant que ta santé te 
le permettait, tu venais une 
fois par semaine aider Sœur 
Nera. Tu attendais toujours 
avec impatience les week-ends 
à Poverello Banneux, où tu te 

sentais chez toi ! Comme une fl eur qui referme 
son calice après les derniers rayons de soleil, tu 
nous as quittés, si doucement, si silencieusement, 
si légèrement.

Après une pause de quatre ans en raison du COVID, 
nous sommes repartis avec 32 invités et bénévoles 
pour quelques jours à Banneux. Ce fut des jours bé-
néfi ques. Ensemble, avec des personnes de diff éren-
tes maisons de Poverello, nous avons participé à de 
nombreuses activités. Nous avons visité le sanctuaire 
et regardé un fi lm sur les apparitions de la Vierge 
Marie à Mariette Beco en 1933. Nous avons présenté 
nos prières à la source et allumé un cierge. À la mai-
son de Poverello, nous avons visionné des courts 
métrages dans lesquels Jan Vermeire parle de sa vie 
et de l’accueil à Poverello-Bruxelles. Certains ont fait 
une magnifi que promenade le long de la Ninglinspo, 
un ruisseau de montagne près d’Aywaille. D’autres 
ont assisté à une onction des malades au sanctuaire 
de Banneux ou sont allés à une répétition de chant 
pour la messe que nous avons suivie à la fi n de notre 
séjour de quatre jours. Une visite à la Foyer de Ban-
neux était également au programme. Le point cul-
minant de nos vacances fut sans doute notre visite 
au chalet de Jan Vermeire à Gembes (Haut-Fays), où 
nous avons pique-niqué ensemble et exploré les en-
virons. Après une visite à la tombe de Jan Vermeire, 
nous nous sommes rendus à Beauraing, où nous 

Activités récentes
Quatre jours à Banneux, du mardi 4 au vendredi 7 juin 2024

Fête de Saint-Antoine à Knutsegem-Zottegem, 15 juin 2024

Trois jours de lumière et de son chez Ensor, 
à Ostende, du 2 au 4 juillet 2024

Cette année encore, notre fête de Saint-Antoine a été 
une journée de gratitude, avec un clin d’œil à la créa-
tion de cet endroit. Notre présence ici est une conti-
nuation de ce qui se passait déjà à cet endroit. C’était 
aussi une occasion idéale de vivre notre fraternité 
dans des circonstances diff érentes. Au lieu d’une 
journée ordinaire en ville, c’était un jour de détente 
au milieu de la nature. Les invités et les bénévoles, 
cette fois-ci invités de la même manière à cette fête 
de famille, et non comme d’habitude venant de deux 
directions diff érentes. Ce fut encore une fois des 
retrouvailles joyeuses de personnes venant des dif-
férentes maisons de Poverello. 
Une journée de nouvelles opportunités dans une 

réciprocité d’échange et d’entraide pour entrer plus 
profondément en relation avec l’autre. 

Encore une fois, avec la formule éprouvée d’un pro-
gramme simple : débuter avec un café ou un thé de 
bienvenue, puis revenir avec gratitude auprès du 
Seigneur. À midi, un repas avec les pique-niques ap-
portés, et l’après-midi, lors des jeux traditionnels, 
nous avons montré que tout le monde faisait partie 
de cette fête commune. 

Les visages satisfaits dans le train du retour en disai-
ent long : une journée de retour à la maison et de 
plaisir à ne pas oublier. – Johan Vh

Environ 175 participants ont apprécié le spectacle 
de lumière dans notre église dominicaine. Avec l’art 
d’Ensor, son humour, l’histoire du peintre et ses 
notes musicales, tout le monde s’est amusé pendant 
trois quarts d’heure dans notre église magnifi que-
ment illuminée. Lors de l’accueil le matin, un café, 
un thé ou une boisson fraîche était servi avec une pâ-
tisserie. Ensuite, on pouvait visiter la ville. Un groupe 
de Bruxelles a pris le bateau pour une petite traver-
sée en mer vers l’autre côté d’Ostende. Les amateurs 
d’eau sont allés se promener sur la plage pour trem-
per leurs pieds. D’autres ont exploré la ville, attirés 
par les rues commerçantes. À la surprise de tous, 
avant le spectacle de lumière, un délicieux repas a été 
off ert par notre nouvelle équipe de bénévoles. 

Après le spectacle, un dernier café ou thé avec un 
biscuit a été servi, puis tout le monde a pris le train 
pour rentrer chez soi, sans masque d’Ensor.
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Pour la deuxième fois, une véritable exposi-
tion a été organisée à Poverello-Bruges, sous 
l’impulsion de l’employée Roos Courtens, 
pour et par les personnes de Poverello-
Bruges, tant les invités que les bénévoles. 
Tous ceux qui souhaitaient visiter la salle 
d’Oostmeers 1 étaient les bienvenus. Et il 
convient de le dire : le niveau de l’art exposé 
était assez élevé. De nombreuses formes d’art 
diff érentes ont été rassemblées et présentées 
de manière harmonieuse : peintures (aqua-
relle, acrylique et huile), dessins au stylo, 
sculptures en céramique et en bois, mandalas 
colorés, cadres avec des images réalisées au 
pyrograveur ou au stylo de peinture à feu, 
maquettes de maisons de rêve et de nombr-
eux poèmes et textes.

L’exposition a eu beaucoup de succès : non 
seulement les personnes de Poverello sont 
venues la visiter, mais aussi des voisins qui 
passaient souvent devant la porte de Poverel-
lo sans jamais oser entrer sont venus voir ce 
qui se passait dans la salle. C’était une mani-
ère agréable de faire connaissance. Plusieurs 
touristes sont également venus admirer les 
œuvres exposées et beaucoup ont exprimé 

leur enthousiasme et leur admiration pour 
l’initiative. Le fait que des personnes simples, 
invités et bénévoles, puissent exprimer leurs 
sentiments à travers diverses formes artisti-
ques et avoir la chance de les exposer dans 
une salle mérite des éloges.

Personnel-
lement, j’ai 
été le plus 
impressionné 
par certains 
dessins au 
stylo réalisés 
par Adhemar, 
un invité qui 
a mangé chez 
nous pendant 
de nombreu-
ses années, mais qui est malheureusement 
décédé il y a environ deux ans. Plusieurs amis 
de la salle ont apporté des œuvres d’Adhemar 
qu’ils avaient reçues ou achetées pour les 
exposer. De plus, certains d’entre eux ont 
réalisé un portrait peint de lui et ont écrit un 
poème en son honneur. 

Nous avons également eu le plaisir 
d’accueillir sœur Cécile, qui a été responsable 
de Poverello-Bruges pendant plus de 25 ans. 
Elle a été impressionnée par les belles œuvres 
qu’elle a vues. Elle était heureuse que tout 
soit si propre et bien organisé dans la salle, et 
surtout très contente de voir que tout fonc-
tionne si bien à Poverello maintenant qu’elle 
n’y est plus. Nous avons transmis ses saluta-
tions à tous ceux qui l’ont connue. Elle garde 
toujours une place dans son cœur pour nous 
et elle prie régulièrement pour le bien-être de 
nous tous. Wim

Activités récentes

Grand ménage à Courtrai 

Les deux derniers jours des congés, nous avons entrepris un 
grand ménage à Courtrai. Avec une dizaine de bénévoles et une 
brosse dure, la cuisine a été nettoyée et dégraissée en profon-
deur. Sœur Georgette a pris cette tâche très à cœur, se jetant 
au sol pour enlever les derniers résidus de saleté des endroits 
les plus diffi  ciles d’accès. Au début, nous pensions qu’elle était 
en train de renouveler sa profession. Ce n’était pas le cas ; elle 
a fi èrement montré à quel point son balai était devenu sale. 
Pendant les congés, nous avons également réparé des défauts et 
apporté des améliorations : quelques jours de bricolage à deux 
personnes ont été bénéfi ques et ont apporté de la satisfaction. 
Tout a été fait avec le sourire, et l’essentiel est que la mission a 
été accomplie avec succès.
La vie ne s’arrête pas pendant les vacances ; plusieurs fois, des 
personnes ont frappé à la porte en disant : « J’ai soif, j’ai faim. » 
Il est toujours diffi  cile de ne pas pouvoir aider dans ces mo-
ments-là. D’autres ont demandé à prendre une douche : il s’est 
avéré que c’était un touriste traversant l’Europe à vélo. Après les 
festivités de Gand, il se dirigeait vers Lille pour les Jeux Olym-
piques. J’ai judicieusement décidé de l’envoyer au CPAS, où 
ils l’auraient probablement dirigé vers la Lys.  Même pour nos 
résidents à l’étage, les vacances ont été bienvenues. En général, 
nous avons peint et aménagé les chambres le matin, et rafraî-
chi la façade extérieure. L’après-midi, il faisait trop chaud pour 
continuer ; on ne peut pas toujours garder la même intensité. 

Chapeau aux hommes, toujours 
contents et de bonne humeur. 
Le résultat est excellent et 
mérite d’être vu. Le jardin est 
également en très bon état, 
grâce à quelques mains vertes 
parmi nous. Pour nos invités, 
il est agréable de séjourner 
dans cette oasis de calme. Chez 
nous, tous les bénévoles sont 
précieux et remarquables. Cha-
cun veut donner le meilleur de 
lui-même. Nous nous portons 
mutuellement dans notre cœur.
Noël

Camp de poneys à  
Schuiverskapelle  
(Poverello-Tielt)
Cet été, les camps de poneys 
ont de nouveau eu lieu à Tielt. 
J’ai eu la chance cette année 
d’être responsable et de passer 
un été agréable avec les en-
fants. Chaque année, un thème 
spécifi que est choisi. 
Le thème de cette année était 
la satisfaction : être content de 
ce que l’on a et ne pas toujours 
vouloir plus. Dans notre socié-
té actuelle, beaucoup de gens cherchent constamment à obtenir 
davantage et, ce faisant, ne trouvent plus de bonheur.
Les camps étaient remplis de nombreuses activités, telles qu’un 
jeu en forêt, un jeu “un contre tous”, et une salle d’évasion. Bien 
entendu, il ne serait pas question de camp de poneys sans tra-
vailler avec les poneys. Les enfants ont appris à s’occuper des 
poneys, à les diriger, à faire de l’équitation, etc. La conclusion 
d’une semaine de travail avec les poneys était une randonnée 
dans la région autour de la ferme.Une nouveauté cette année 
était une excursion à Strijpen (Zottegem). Les enfants ont ap-
pris comment la chapelle Saint-Antoine a été construite et pour-
quoi les gens se rendent dans une chapelle. Dans la chapelle, 
chaque enfant a pu allumer une bougie pour quelque chose ou 
quelqu’un. Cela s’est bien intégré avec les moments de réfl exion 
en soirée dirigés par sœur Nera. Les enfants ont ainsi appris 
davantage sur qui est Jésus, ce qu’est la prière, et ont même 
écrit leur propre prière. Nous avons passé un été agréable avec 
les enfants et l’équipe. Je suis heureux d’avoir pu y participer, 
off rant ainsi aux enfants un moment agréable tout en transmet-
tant des valeurs importantes. Preben

Commémoration de Jan Vermeire, à Gembes, samedi 27 juillet 2024

Exposition « Art et Créativité à Poverello-Bruges », 5 – 9 août 2024

Le samedi 27 juillet, nous étions environ 
soixante invités et bénévoles réunis à Gembes 
(Haut-Fays) pour commémorer la vie et la 
mort de notre fondateur, Jan Vermeire. Le 28 
juillet marquait déjà les 26 ans de son décès. Et 
le temps nous mettait un peu dans l’ambiance. 
Alors qu’en Flandre le soleil brillait, il pleuvait 
dans les Ardennes. Après la messe, lors de la 
visite à la tombe de Jan, nous avons dû utiliser 
des parapluies pour ne pas être trempés. Cela 
m’a rendu mélancolique : je repensais avec 
nostalgie aux moments que j’ai partagés avec 
Jan. Où est passé le temps où il m’apprenait 
la diff érence entre les chants des pinsons wal-
lons et fl amands ? Jan connaissait bien la na-
ture et aimait en parler. Je me souviens d’une 
soirée d’été où Jan racontait avec passion sa 
jeunesse dans le mouvement scout. Il m’a ap-
pris le chant du soir des scouts, que j’ai à mon 
tour enseigné à mes enfants et petits-enfants. 
Quand ils dorment chez nous, nous clôturons 
toujours la journée par ce chant : 
« Seigneur, donne-nous ta bénédiction, la paix 
et le repos ! »

Retour à la célébration à Gembes. Celle-ci a 
été présidée par le père Thaddée, qui est actif à 
la Maison Poverello de la rue Groen à Bruxel-
les. Le texte évangélique de la messe parlait 
de la multiplication des pains. Le père Thad-
dée a expliqué que Jésus montrait clairement 
l’importance de la confi ance. Celui qui fait 
confi ance à Dieu et croit en ce qui est bon en 

récoltera tôt ou tard les fruits. Après la messe 
et la visite de la tombe de Jan, nous nous som-
mes rendus à la Rancenne, la maison où Jan 
a résidé pendant longtemps et qui est main-
tenant utilisée pour rassembler les gens dans 
l’esprit de Poverello. Nous y avons pris notre 
pique-nique que nous avions apporté, mais 
nous avons pu nous réchauff er avec une délici-
euse soupe de tomates avec des boulettes, pré-
parée par sœur Nera et quelques bénévoles de 
Poverello-Tielt. En attendant, nous avons eu 
l’occasion de rencontrer d’autres invités et bé-
névoles de plusieurs autres maisons Poverello 
présentes. À trois heures de l’après-midi, nous 
avons été agréablement surpris par de délici-
euses crêpes aux fraises, également apportées 
par l’équipe de sœur Nera. Le temps n’était 
pas propice cette année pour une petite pro-
menade vers les Maquis. Vers quatre heures, la 
plupart des participants sont rentrés chez eux, 
heureux d’avoir été présents. Wim
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Nous lançons ici une nouvelle rubrique. Afi n de mieux faire connaître les diff érents foyers Poverello, nous mettrons régulièrement 
un foyer en avant. Nous commençons par Poverello-Tielt en raison de son trentième anniversaire qui sera bientôt célébré.

Poverello à Tielt : l’accueil de jour et l’action jeunesse 

En 1994, une activité Poverello a été 
lancée à Tielt. L’initiative est venue 
de Jozef Lenoir (+1995), enseignant 
au collège, qui a off ert sa maison à 
Poverello avec la demande spéciale de 
“faire quelque chose” pour les jeunes.
Quelques collaborateurs ont rapi-
dement commencé à accueillir des 
groupes scolaires et des jeunes avec 
l’intention de partager et de témoigner 
de ce qui anime le mouvement Po-
verello, tout en parcourant un bout de 
chemin dans un esprit de simplicité, de 
service et de foi.
Depuis 2000, l’accueil de jour a été 
lancé dans la rue Neuve. C’est un lieu 
de rencontre respectueux et chaleur-
eux où, comme dans les autres bran-
ches de Poverello, on peut manger un 
repas simple et chaud. Les nombreux 
habitués, environ 25 personnes par 
jour, s’y sentent chez eux, entourés par 
les bénévoles.
À partir de 1993, des camps ont été or-
ganisés à Banneux et, depuis 2006, des 
jeunes de Tielt participent également à 
des camps et week-ends de poney dans 
les Ardennes pendant les vacances.
Mais nous voulions également appor-
ter plus de continuité au travail avec 
les jeunes ; un lieu plus proche de chez 
nous. Compte tenu du souhait de Jozef 
Lenoir, Tielt semblait presque évident. 
La recherche nous a conduits à une 
ancienne ferme de volailles située au 
26 rue Veld à Schuiferskapelle.

L’hébergement 
Au cours des dernières années, les écu-
ries ont été aménagées et nous dispo-
sons maintenant d’une étable ouverte 
pour les poneys, d’une piste couverte 
pour ne plus être trempés par la pluie, 
d’une cafétéria avec un poêle à bois, 
des sanitaires nécessaires et des cham-

bres permettant d’accueillir jusqu’à 30 
personnes. Il y a également une salle 
de prière, des espaces de stockage, 2 
hectares de prairies pour les poneys et 
un petit potager. Nous avons aussi une 
maison et quelques anciennes étables 
qui n’ont pas encore trouvé une vérita-
ble destination.

Une activité poney
À la ferme pédagogique, notre premier 
objectif est d’apprendre aux enfants à 
interagir avec les poneys. Cela compor-
te non seulement un aspect physique, 
mais aussi une dimension éducative et 
aff ective. Cela demande de l’enfant du 
respect, de la patience, de la discipline 
et de la persévérance. Chaque enfant 
devra découvrir son propre rythme 
et son propre chemin. Les poneys, 
amicaux envers les enfants, seront 
pour eux à la fois des partenaires et 
des opposants sur cette voie. Le fait 
qu’ils partagent cette expérience avec 
d’autres enfants, et que des jeunes 
leur transmettent des compétences et 
des connaissances à travers le jeu et 
l’entraînement, est un autre élément 
important de notre approche.
Nous ne voulons pas en faire une ac-
tivité compétitive et nous porterons 
une attention particulière à ceux qui, 
bien que peut-être moins doués, ont 
au moins autant de cœur. De cette 
manière, nous pourrons tous beaucoup 
apprendre les uns des autres, et cela 
deviendra un terrain d’entraînement 
pour nous améliorer en tant qu’êtres 
humains compréhensifs et bienveil-
lants. Le meilleur chemin pour devenir 
aussi des personnes heureuses.

Une ferme pédagogique
Les autres animaux, tels que les pou-
les, les moutons, etc., devront être 

régulièrement nourris et soignés. Cela 
sera également une occasion pour les 
enfants d’apprendre sur la nature et la 
création, une activité signifi cative pour 
ceux qui passent parfois beaucoup de 
temps devant des écrans.

Une ferme de soins
Les enfants ou les jeunes traversant 
une période diffi  cile pourront peut-
être, grâce à une présence régulière 
(dans un premier temps seulement 
externe), trouver le temps et l’espace 
nécessaires pour se détendre et retrou-
ver un équilibre.

Un lieu de rencontre
Nous souhaitons rassembler les gens et 
partager un morceau de notre vie. Le 
mercredi après-midi, tout le monde est 
le bienvenu à 15h30 pour un moment 
café à tarif Poverello ; c’est l’occasion 
de se retrouver pour discuter, jouer aux 
cartes ou à d’autres jeux de société.
Chaque troisième dimanche du mois, 
le café est servi l’après-midi pour les 
randonneurs, les cyclistes et pour tous 
ceux qui souhaitent faire connaissance ! 

Une possibilité de séjour
À côté du site de camp où se trouvent 
plus de trente lits, quelques person-
nes résident dans la maison. Elles 
participent à la soin des animaux et à 
l’entretien des terrains. Nous rêvons 
également un peu de tourisme à la 
ferme pour les familles.

Un espace de stockage pour les 
maisons Poverello
Une partie des bâtiments sera utilisée 
comme espace de stockage et point 
de distribution pour les maisons Po-
verello, notamment celles de Flandre-
Occidentale et Flandre-Orientale.

Un atelier
Les jeunes et les adultes souhaitant 
participer à cet accueil et s’engager 
dans une activité signifi cative peuvent 
se rendre dans cet atelier pour divers 
travaux pratiques. Cela peut se faire 
sous diff érentes formes, par exemple 
un ou deux jours par semaine, ou un 
engagement similaire à celui des nom-
breux bénévoles dans les autres mai-
sons Poverello.

Une communauté
Avec tous ceux qui passent par ici, nous 
souhaitons former une grande famille. 
L’entraide mutuelle nous rapprochera. 
Le fonctionnement repose sur les béné-
voles qui se proposent. Au fi l du temps, 
nous trouverons notre chemin. 

Un lieu où nous vivons 
l’Évangile de manière concrète
Avec ceux qui souhaitent vivre ou décou-
vrir l’Évangile, nous essayons de suivre 
le chemin du service, de l’attention aux 
plus faibles, du respect et de l’amitié, en 
lien avec le Seigneur. Nous souhaitons 
également consacrer du temps à la priè-
re. Un espace de prière est à disposition.

À l’affiche

�
Jozef Lenoir

�
Poverello T

ielt, 
 

N
ieuw

straat 19

�  Site de camp dans les Ardennes

PRATIQUE
Le mercredi et le samedi après-midi, 
des activités sont organisées avec les 
poneys. Les enfants sont les bienve-
nus de 14h à 17h. Une contribution 
de 5 € est demandée. Parfois, des 
week-ends sont organisés et pen-
dant les vacances, des camps ont 
lieu. Pour l’inscription et pour plus 
d’informations concernant le foncti-
onnement et le bénévolat, téléphonez 
à Sœur Nera au 0473481606 ou en-
voyez un e-mail à tielt@poverello.be. 
Merci de toujours prévenir à l’avance.
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